

タイトル	北海道発の企業家精神特集にあたって(<特集>経営学部産官学連携セミナー&シンポジウム 北海道発の企業家精神)
著者	産官学連携推進委員会・学内学術助成共同研究班
引用	北海学園大学経営論集, 2(2): 67
発行日	2004-09-30

北海道発の企業家精神

特集にあたって

経営学部は、既設経済学部経営学科での「組織を中心とした経営学教育」、「実践志向の経営学教育」、「グローバルな視点に立つ経営学教育」に、「情報分析を重視した経営学教育」、「人間行動の側面を重視した経営学教育」を新たに加えた教育理念のもとに、平成15年4月に開設された。学部・大学院の一貫した教育体制の下で、経営学分野に関する基本原理の修得と実践への適用を徹底し、企業・組織のマネジメント及び経営情報に関して多面的かつ総合的に教育することを目指している。

産官学セミナー&シンポジウムはこうした教育・研究理念をより充実・発展させるために、昨年度から実施されている。昨年度は、「知の産学連携と事業創造」というタイトルでシンポジウムを開催した。今年度は、セミナー4回、シンポジウム1回の開催を予定している。

セミナーは、産官学連携の有り方を個別具体的に深化させるために、自ら創業し成功を修めている経営者、今現在創業しつつある経営者や産官学に精通した行政マンを招聘し開催している。一時間程度の講演者のスピーチの後、参加者からの20分程度の質疑応答といった形で進められている。現時点で、第3回までのセミナーが終了したが、質疑応答も極めて盛んで、刺激的かつ興味深い内容の講演が展開されている。

12月開催予定のシンポジウム『産官学連携における社会科学系モデルの探求』では、産官学の連携を通して企業と大学の共進化を推進している明治学院大学教授の清水聡氏、産官学の推進役である金融サイドからほくほくファイナンシャルグループ・北海道銀行頭取の堰八義博氏を基調講演者として招聘する。また、行政サイドから北海道経済産業局部長の浦忠幸氏、わが国を代表するベンチャーキャピタル企業であるJAFCO株式会社の北海道支社長中島麻人氏、ならびに本学教授黒田重雄氏をパネラーとして、パネルディスカッションを行なう予定である。

この度の一連の企画は、本学部産官学連携推進委員会と学内学術研究助成・共同研究「ユビキタス社会における産官学連携：知の連鎖と事業創造」との共催である。今後、こうした企画が次々と創出され、企業と大学とのコラボレーションがコエボリューションへと進展すれば幸いである。

産官学連携推進委員会・学内学術助成共同研究班 一同